



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULAN		
Ozono	máximo	hora	Centro	104	14	pm-10	máximo	hora	Centro	80	09	Contingencia F-1: 150 puntos
Noroeste	121	17	Suroeste	109	14	Noroeste	99	07	Suroeste	61	17	Holograma de verificación 1 y 2
Noreste	114	14	Sureste	84	13	Noreste	116	07	Sureste	100	07	Terminación de placa 5 y 6

PRESUMEN ACTOS EN REDES SOCIALES

En el Instituto Electoral, 13 quejas por promoción personalizada de alcaldes

La morenista Brugada y los panistas Limón y Taboada, entre ellos // Consejera afirma que el organismo no está cruzado de brazos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) no ha ejercido su facultad de proceder por oficio para investigar actos políticos que alcaldes han encabezado desde el año pasado, aseguró la consejera Erika Estrada.

El IECM, señaló, ha recibido 13 quejas por promoción personalizada y presunto uso de recursos públicos, principalmente por pintura de bardas, y violaciones durante la difusión de informes de labores; sin embargo, acotó, no hay ninguna por los actos políticos que los mismos alcaldes presumen en redes sociales con fotografías y videos.

El 21 de septiembre y el 17 de diciembre del año pasado, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, acudió a las demarcaciones Cuauhtémoc y Magdalena Contreras, para encabezar supuestos foros ciudadanos en los que presumió su gestión y expuso lo que denominó "decálogo sobre cómo fortalecer las acciones del actual gobierno en toda la ciudad".



▲ Los alcaldes panistas de Álvaro Obregón, Lía Limón, y de Benito Juárez, Santiago Taboada, así como la titular de Iztapalapa, la morenista Clara Brugada, han hecho públicas sus aspiraciones a

contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024, y han protagonizado actos políticos anticipados fuera de sus demarcaciones. Fotos Pablo Ramos, Cuartoscuro y Víctor Camacho

Si bien la semana pasada declaró que "me encantaría gobernar la Ciudad de México", ayer, frente a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reculó y dijo que "no son tiempos ni momentos para estar hablando de ese tema".

Los alcaldes de Benito Juárez, Santiago Taboada, y de Álvaro Obregón, Lía Limón, se presentaron de manera conjunta en Iztacalco el 3 de diciembre; en Milpa Alta, el 5 de diciembre, e Iztapalapa, el 10 de diciembre, donde encabezaron un acto al que de-

nominaron Frente Cívico Chilango, en el que pronunciaron discursos contra el gobierno actual "por una mala administración" y destacaron sus políticas como el programa de seguridad Blindar.

"Enorme tentación"

Al respecto, la consejera Erika Estrada precisó que "en lo que no podemos caer, y es una enorme tentación, es en ser nosotros quienes estemos diciendo 'no hagas esto'. Se vale, creo yo, en un contexto de

información y libertad de expresión, que existan reuniones donde informen cómo van sus gestiones, y si alguien se pasa y promociona alguna candidatura ahí, con la ley en la mano podemos entrarle. La línea es muy tenue".

El año pasado se registraron 12 quejas, y en lo que va de enero una contra la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González.

Recientemente han aparecido bardas en Iztapalapa con el nombre de la diputada de Morena Martha Ávila, quien aspira a ser

candidata a ocupar esa demarcación; también, decenas de anuncios publicitarios con la cara del alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, donde se presumen sus políticas de gobierno, incluso ciudadanos han reportado llamadas telefónicas en Cuauhtémoc y Venustiano Carranza en las que se pregunta si conocen al funcionario.

En Periférico también se han reportado anuncios espectaculares de una publicación editorial en cuya portada se presume al alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez.

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez Mendoza, llamó a la militancia de su partido a cerrar filas y organizarse para frenar la "embestida orquestada por la derecha" en contra de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y del proyecto de la Cuarta Transformación en la capital.

Durante un encuentro con integrantes del Consejo Estatal se leyó un documento, el cual fue aprobado por unanimidad, a fin de crear un frente común a favor de la mandataria, "quien a lo largo de cuatro años de gobierno se ha conducido con convicción, responsabilidad, honestidad y transparencia".

Ramírez Mendoza convocó a los

Llama Morena a su militancia a cerrar filas y frenar embestida de la derecha contra Sheinbaum

presidentes de los comités seccionales a salir a las calles e informar a la ciudadanía sobre las acciones impulsadas por Sheinbaum y por el movimiento "para hacer de esta ciudad un espacio democrático, de inclusión social y de derechos".

"Nuestra jefa de Gobierno y el proyecto que representamos tiene una campaña en contra inédita que también nuestros alcaldes y alcaldesas están padeciendo; tenemos

a la derecha apuntando hacia acá. Ellos saben que ya tienen perdida la Presidencia y tienen el sueño guajiro de que van a poder venir a atrincherarse a la ciudad.

"Es momento de cerrar filas, de hablar con la gente, de explicarle que está sucediendo, por qué están haciendo lo que están haciendo y salir a hacer lo mejor que sabemos hacer: estar en la calle. Si nosotros nos metemos a eso, vamos a poder

enfrentar a la derecha sin mayor problema", aseguró Ramírez.

En el encuentro, el morenista comentó que es indispensable que todos los que forman parte de la Cuarta Transformación participen en la institucionalidad del movimiento de cara a las elecciones de 2024, donde hay "un escenario inédito" debido a que la oposición "se quitó las máscaras".

"Durante décadas dijeron que

eran adversarios; sabemos que van a ir juntos, ya hasta se repartieron el botín: para el PRI, Coahuila y el estado de México; para el PAN, las candidaturas de la ciudad y a nivel nacional. Nuestra tarea es informar a la gente que los que por décadas dijeron que eran algo distinto, son lo mismo. Desde hace años les pusimos un nombre: el PRIAN".

En tanto, el presidente del Consejo Estatal de Morena en la Ciudad de México, Francisco Chiguil, dijo que los consejeros de su partido en la capital y militantes de la Cuarta Transformación "mostramos y confirmamos nuestra solidaridad plena con la doctora Claudia Sheinbaum y haremos un frente común para defender el proyecto que impulsa nuestra jefa de Gobierno y que los grupos de interés vinculados con la derecha pretenden desacreditar".